



SEM BENJAMIN VAZQUEZ IBARIAS

ENFOQUE EN EL CAMPO DE LA ANTRPOLOGIA DE LA SALUD Y LA ENFERMEDAD

ANTROPOLOGIA

DRA. IRMA SANCHES PRIETO

2 SEMESTRE

2 PARCIAL

LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA

La antropología de la salud es un campo de estudio que se adentra en los procesos de salud, enfermedad, atención y cuidado desde una perspectiva social, cultural y política. A través de su enfoque crítico, busca analizar las categorías médicas y epidemiológicas relacionadas con el proceso salud-enfermedad-atención. Esta disciplina se centra en comprender las respuestas sociales frente al sufrimiento, malestares y enfermedades, así como en explorar estrategias de protección y apoyo.

El enfoque ecológico en la antropología de la salud y la enfermedad examina como el entorno natural interactúan para crear patrones relacionados con la salud y la enfermedad. En este enfoque, se considera el proceso salud-enfermedad como un mecanismo de adaptación ecológica, donde los seres vivos están en constante relación con su entorno y se centra en comprender cómo los seres humanos interactúan con su entorno natural y cultural para influir en los patrones de salud y enfermedad.

Algunas áreas de aplicación incluyen: Ecología de enfermedades: Analiza cómo los factores ambientales, como la disponibilidad de agua, la calidad del aire y la exposición a patógenos, afectan la salud de las poblaciones humanas. Etnobotánica: Investiga el uso tradicional de plantas medicinales por parte de comunidades locales y cómo estas prácticas influyen en la salud y el bienestar. Salud ambiental: Examina cómo la contaminación, la degradación del medio ambiente y los cambios en los ecosistemas afectan la salud humana. Adaptación cultural: Explora cómo las prácticas culturales y las creencias influyen en la adaptación de las personas a su entorno, incluyendo la salud y la enfermedad. Todo esto se remonta al concepto de adaptación, a los cambios biológicos y comportamentales de las personas, es decir; la salud de un grupo de personas depende en gran parte de la relación con el medio ambiente

En resumen, el enfoque ecológico considera la salud como un fenómeno complejo que surge de la interacción entre los sistemas biológicos, culturales y ambientales.

BIBLIOGRAFIA

Langdon, E. J., & Wiik, F. B. (n.d.). *Antropología, salud y enfermedad: una introducción al concepto de cultura aplicado a las ciencias de la salud*. Ugto.Mx. Retrieved May 19, 2024, from <https://blogs.ugto.mx/rea/wp-content/uploads/sites/71/2022/01/Antropologi%CC%81a-salud-y-enfermedad-una-introduccio%CC%81n-al-concepto-de-cultura-aplicado-a-las-ciencias-de-la-salud.pdf>